

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.539

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 céntos. al mes

Alicante: Jueves 6 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

RELACION

de la Asociación de Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente, con las autoridades.

VI

Si bien es cierto que la «Asociación de Estudios penitenciarios y Rehabilitación del delincuente» tiene una misión puramente social, como las autoridades son representaciones genuinas de la sociedad y están ligadas a ella de un modo poderosísimo, la asociación para ejercer sus funciones, necesita del apoyo de los representantes del poder en todas sus clases y categorías, siénde tan indispensable y esencial, que sin él nacería la institución con verdadero vicio de nulidad.

El auxilio de las autoridades, como después veremos, no lleva en vuelta ninguna manifestación oficial, pues si tal se hiciera, dejaría la asociación de realizar la obra esencial para que fué creada. No, las autoridades deben prestar a la asociación todo el apoyo que buenamente puedan, sin penetrar para ello, en la esfera de su acción oficial bajo ningún pretexto.

Veamos de que manera.

Los jueces municipal y de instrucción, deben ver en el asociado que solicite su favor en honor de algún desgraciado, al padre, al hermano, a la persona interesada en fin, que puede responder en un momento dado, del niño de corta edad, que cometió una ligereza, del procesado, para quien se solicita la libertad provisional y á quien no se le podía conceder por falta de garantías. Los informes del vocal de la Asociación deben merecer gran confianza a esta clase de autoridades; sus versiones verídicas, su trabajo, estimarle como de frutos seguros, y por último que las gestiones realizadas en provecho del desgraciado recluso llevan envueltas casi la certeza de su corrección toda vez que a tal solicitud o petición habrá precedido una labor preparatoria de no pocos días, y otra posterior, (ya puesto el recluso en libertad) que por sí solas deben ofrecer la mayor de las garantías.

Lo dicho para ambos jueces podemos repetir respecto de los señores Presidente y fiscal de la Audiencia Provincial dada la relación oficial que con la sociedad tienen, y por depender de ambas autoridades la mayoría de los procesados, o sea desde la terminación de lo formación del sumario, hasta que recae sobre ellos sentencia firme.

El alcalde de la población y con él todos los concejales, como representación directamente social constituyen otro factotum de la Asociación. Nada de subvenciones, nada de compromisos que envuelvan la idea de dinero, nada de considerar a la Asociación como una nueva carga que gravite sobre las arcas municipales; nada de eso en fin.

Del Ayuntamiento desea tan solo la Asociación que se acuerde algunas veces, que la mayoría de los presos son pobres, que sus familias también lo son, y que si solicita algunos honores para cocinas económicas, o el ingreso de algún desgraciado niño o de anciano en las casas benéficas que de la representación popular municipal dependen, que no lo nieguen; que hagan cuanto les sea factible en beneficio, del más desgraciado de todos los pobres, del pobre preso.

Igual protección, igual apoyo, espera la asociación de la Diputación provincial. Esta corporación dispone de mas medios que la municipal para ayudar a la Asociación en su incomparable obra redentora. A cargo de la Diputación corren la mayoría de las casas benéficas de la provincia, casas que deben tener siempre sus puertas abiertas para los asociados, dando cabida al niño, al anciano, al imposibilitado o al enfermo que a ellas conduzcan, pues no deben olvidar jamás que recojerán en el redil, si eso hacen a la oveja extraviada o al que cayó en brazos de la indigencia, vehículo seguro para ir muchas veces al interior de una prisión.

Mas donde la asociación ha de hallar su verdadero foco de protección entre todas las autoridades es, en el Gobernador civil de la provincia.

La carrera que siguen los delincuentes contra la propiedad en casi todas las capitales de provincia va pasando por una serie de transiciones tan marcadas, (1) que si conseguimos cortarla en una cualquiera de sus premuras fases, de seguro habremos conseguido la victoria; pero sin el auxilio de la policía la obra es imposible.

Todos sabemos en que se convierten los niños vagabundos, que con tanta frecuencia hallamos a nuestro paso y en los que tan poco nos solemos fijar por desgracia. No hará otro tanto la asociación no, todo lo contrario. La asociación pretende ejercer su mayor radio de acción sobre estos infelices, hospitalando, a

(1) García del Nal, «El carterista»

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

unos con sus padres, otros en casos benéficos y a los más buscarles una colocación, donde puedan ser educados y sostenidos, librándolos de la impetuosa corriente que los arrastra y arroja al camino del mal.

Para realizar ésta obra la asociación, le es indispensable el salvo conducto (valga la frase) del señor Gobernador de la provincia.

Las gestiones de los asociados no deben ser entorpecidas, no por la mala fé de la policía, no; sino por el buen cumplimiento de su deber y su gran celo. De aquí, que deben merecer gran confianza a los agentes de la autoridad cuantas garantías ofrezca, cualquier asociado, relacionadas con los desgraciados quincenarios; deben auxiliar al asociado en cuantas indagatorias (que no tengan relación con asunto alguno oficial) pretendan llevar a efecto, aportarles cuantos datos le exigieran para conocer de la vida anterior de un individuo, cuyo amparo se haya comenzado a ejercer por parte de la asociación en una palabra, tomar parte muy directa en la obra redentora que la asociación realiza, pues de hacerlo ejercen de una manera muy directa, la acción previsora que la sociedad ha encomendado a los guardadores del orden.

Son las autoridades eclesiásticas, puertas, donde la asociación ha de llamar más de una vez. Su misión tiene muchos puntos de contacto con la que desempeñan los ministros de Cristo en el pueblo cristiano, confiando que ha de hallar abundante caridad, entre los que la llevan, por lema y bandera, y bajo la que se amparan, triunfando siempre de sus más fuertes y encarnizados enemigos.

De igual modo triunfará la asociación en su obra regeneradora, para la que confía, no han de faltar jamás verdaderos sacerdotes que, llenos de sana hunción, darán más y más fuerza a la causa que defienden y patrocinan por los inmensos frutos que se vayan obteniendo, los cuales constituirán la mejor recompensa: la mejor gloria.

No menos protección aguarda la asociación de las autoridades milita-

res que de las civiles, puertas son también donde llamaría la asociación con alguna frecuencia en demanda que se permita ingresar en filas al desgraciado quinceno o simplemente procesado, que tales deseos muestre. Cuando así proceda algún asociado, tengan la seguridad las autoridades militares, que no se trata de un sujeto cogido en medio del arroyo; pues si bien estos fueron sus principios, debe confiarse que cuando se pretende dar un paso de tal naturaleza, el individuo se encuentra convenientemente preparado, y que se confía, en su total corrección, dada la pureza de costumbres de nuestro ejército y los medios educadores de que se vale, que constituyen por sí solo un sistema pedagógico de gran valor, por tener su fundamento en el principio más indispensable que existe para el recluso: en el respeto mutuo.

ANTONIO F. DE MONFERNAN.

Subdirector de la Prisión de Alicante.

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por especialidad de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arda.

Consulta: De 11 á 1 y de 5 á 8.

Caldesón de la Barca 19 1.º derecha.

Alicante,

Restauránt-Bar

¡Alegría!

BERNABE BIOSCA

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al baño de España).—Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatro.—Café, Licores, Apéritivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arros a la Valenciana.—Los miércoles cañas a la Madrileña.—Se sirven raciones.

Ayuntamiento

Asuntos puestos al despacho del Ayuntamiento para la sesión ordinaria de la semana en curso.

Instancia de D. Alvaro Guixot, solicitando devolución de fianza.

Instancia de D. Arturo Puigcerver ofreciendo una obra.

Oficio de la comisión permanente para la construcción de un Palacio de Bellas Artes en Valencia.

Informes de Ornato en instancias de D. Prudencio la Viña y expediente de cesión de parcela al Ramo de guerra.

Distribución de fondos del Interior y de la Zona Especial de Ensanche.

Un expediente de Quintas.

Moción del señor Langucha sobre un servicio de inspección de higiene.

Instancia de vecinos de la Plaza de Santa Teresa.

Don Francisco Pujalte

Hemos tenido el gusto de saludar al notable escritor y distinguido amigo nuestro don Francisco Pujalte, con quien conversamos extensamente sobre asuntos relacionadas con el periodismo.

El Sr. Pujalte es un escritor verdaderamente científico, y su vasta cultura y grandes dotes intelectuales, son de todos bien conocidas.

Recientemente, desde las columnas de «Heraldo de Alcoy» sostuvo una brillantísima campaña con el periódico católico de dicha localidad «La Defensa», profundizando en tal forma el asunto objeto de la discusión, que logró vencer a sus contrincantes, quienes caballeramente reconocieron que el cerebro del Sr. Pujalte es un archivo de arte, filosofía y ciencias.

Indiscutiblemente el Sr. Pujalte es uno de los escritores que llegará muy pronto a la cumbre de sus aspiraciones, si despreciando los disgustos y sinsabores, continúa con fé y entusiasmo el camino emprendido.

Carretero atropellado

En la carretera de San Vicente y en el trozo comprendido por las travessías primera y segunda ha ocurrido ayer mañana un sensible accidente del que ha resultado con la pierna derecha fracturada el carretero José Pastor García de 27 años natural del vecino pueblo de San Vicente.

Parece ser que el desgraciado José al tratar de pasar imprudentemente por bajo de las mulas del tiro, lo hizo con tan poca fortuna que derribado por bestia las ruedas del vehículo le pasaron por encima de ambas piernas ocasionándole la fractura derecha y ligeras erosiones en la izquierda. De la Casa de Socorro donde fué convenientemente asistido, pasó al Hospital en grave estado.

Incendio en Pormant

TEATRO DESTRUIDO

Según informes oficiales recibidos de Portman, poco después de las do-

ce de la noche del miércoles se declaró un violento incendio en el teatro de dicha villa, del que era propietario don Miguel Zapata.

El fuego comenzó en uno de los laterales de la sala y adquirió tal violencia desde los primeros momentos que a las tres de la madrugada la finestaba totalmente invadida por las llamas.

Los esfuerzos del vecindario fueron imponentes para dominar el siniestro y a las diez de la mañana del teatro de Portman solo quedaban las ruinas en las que el fuego continuaba su obra destructora,

Afortunadamente no ocurrieron de gracias personales.

El incendio ha sido casual.

Reliquias

Guardo en un sencillo armario

Que con tu nombre sellé,
Tus vestidos, tu rosario
Y el viejo devocionario
Que al casarnos te entregué.

Marchitos ya los colores

Que a tu ventana lucieron
En otros tiempos mejores
Guardo allí también las flores
Que a la par de tí murieron.

Y entre objetos tan amados

¡Dolores del alma mía!
Revueltos y enmarañados
Tus cabellos impregnados
Del sudor de tu agonía.

Llorando a solas conmigo

Por dar alivio a mi afán
Yo los beso y los bendigo
Cuando me entierren contigo
Con ellos me enterrarán

De tan largo padecer

Estoy macilento y cano
Cuando me vuelvas a ver
Si no las llevo en la mano
No me vés a conocer.

Del gran libro «Dolores»

Junta de Damas contra la Tuberculosis

La Junta provincial de Damas contra la tuberculosis abre un concurso entre los niños pobres de esta ciudad que asisten a las escuelas nacionales, Asilo del Remedio y demás colegios y necesitan a juicio del médico de la Junta reparar sus fuerzas por su estado anémico, escrofulismo, y antecedentes de familia, permaneciendo en el campo durante las vacaciones de verano, con objeto de reparar su energía física, y evitar con el desarrollo y aumento natural que sean víctimas de la terrible enfermedad que combatimos!

Las bases de este concurso son:

1.ª Pueden tomar parte en él los niños y niñas que tengan más de siete años y menos de catorce y que sean matriculados en los colegios de esta capital.

2.ª Los que sus padres cuenten con pocos o ningún recurso para enviarles al campo.

3.ª Los más necesitados a juicio del médico.

Las solicitudes se dirigirán hasta el día diez de Julio al domicilio de la Sra. Presidenta doña Juana Leach de Martínez Torrejón, Castaños 15, a las que acompañarán el certificado del Alcalde de Barrio que demuestre su pobreza y del Sr. Cura párroco su buena conducta y honradez, además un permiso firmado por el padre, madre o encajado del niño, dando su consentimiento para ausentarse de la capital; y firmará la instancia el Director o Maestro del colegio a que el niño asista.

Desde Elche

Los vecinos del populoso barrio de La Illeta, han acordado celebrar con motivo de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, el siguiente

PROGRAMA

Día 8.—A las doce del día y al disparo de una bomba, pasacalle por la dulzaina.

De seis a siete, del mismo día, por la tarde, corridas de bicicletas, en la que habrá hermosísimas cintas colgadas en la calle, y al paso de éstos, el que pase con un palito la anilla, se la llevará como premio.

De nueve de la noche en adelante Verbena y danzas al estilo de Aragón.

Día 9.—Al amanecer, Diana por la dulzaina.

De seis a ocho carrera de carrozas con flores.

De diez a once corridas de pollos y conejos.

Por la tarde, y al paso de la procesión se soltarán bonitas palomas.

Por la noche de nueve a doce, velada por la laureada banda Blanco y Negro.

Dando fin a estos festejos con el disparo de otra bomba.

Nota.—Se suplica a los vecinos de este barrio adornen las fachadas.

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes castados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 15, pral.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

SEGUNDO MAS SANCHEZ. Confecciona toda clase de calzado a la medida y hace cuantos remiendos se le encomienden.—Prontitud y esmero, calle de José Ramos, 6.

Instrucción Pública

La Inspección ha concedido diez días de licencia para asuntos particulares al maestro interino de Orihuela don Manuel Calvillo.

En virtud de concurso se nombra a doña Aurora Mena Gordillo, profesora

especial de Música de la Normal de Maestros de Guipúzcoa, y a doña Pilar Morón Fernández profesora de igual asignatura de la Normal de Santander.

El señor Rector del distrito ha eliminado de las plazas apoyadas para reelección, la Escuela de niños de Saladas (Elche) que comprende al concurso de traslado.

Ha sido nombrado maestro interino de una Escuela Nacional de niños de Monóvar don Jaime Soler Llorens.

Se ha posesionado doña Dolores Castelló del cargo de maestra interina de la Escuela de Rellou.

Se ha encargado de la Escuela Nacional de niños de Ceta de Núñez don Vicente Martínez Iborra, durante la ausencia de maestro propietario don Silvestre Pascual.

Los Maestros y Maestras ascendidas a 1.000 pesetas por corrida de escalas y los que en virtud de oposición han obtenido plaza de dicho sueldo no percibirán material con arreglo a éste, hasta que sean libradas las diferencias por Ordenación de Pagos continuando por tanto percibiendo a razón de 625 pesetas.

Se ha dispuesto que la Comisión asesora del material pedagógico, examine las proposiciones y modelos presentados a los concursos anunciados y plazos vencidos.

LIBROS

Prácticas de contabilidad

Fuera del radio de acción a que se extiende la vida profesional del tenedor de libros de la Intervención de Hacienda de esta provincia, D. Francisco A. Orengo tiene aumentado su conocimiento entre un grupo muy numeroso de amigos grangeados al amparo de lo que llamamos don de gentes Afable, cortés, llano y caballero, ha sabido conquistar simpatías y afectos que han de crecer para quienes además de esas prendas, descubrimos en Orengo las del talento natural y la inteligencia privilegiada que le han llevado a escalar, en tiempo exiguo, puesto tan alto como el que ocupa el servicio del Estado, siendo ya jefe de negociado de 2.ª clase por oposición, entró en la carrera administrativa.

Seguramente las aptitudes brillantes y de competencia que adoran a este funcionario joven y valioso, habrán de ser parte a hurtarle bien pronto la administración provincial llamándole a la corte, donde radican los centros que forzosamente necesitan de estos poderosos elementos que desde allí regulan, encauzan, fortalecen y llenan de eficacia la gestión provincial, tan bien dirigida, en términos generales, por otros elementos de suprema autoridad cuya sapiencia, cuya práctica, cuyo prestigio representa para el Estado una garantía de acierto tan grande como

Lo que, por ejemplo, supone figurar don Leopoldo Gonzalez Zavala al frente de la Delegación de Alicante. Pero bueno es que antes de llegar a esa mesa de brillantez en el recorrido de la ruta, hagan fuera de Madrid, los que valen, una labor que solo los profesionales pueden estimar en toda su magnitud.

Aquí, el esfuerzo personal del tenedor de libros, reflejado en una labor cotidiana de visible rudeza, no ha vedado al señor Orengo ir más allá del campo de esa su acción diaria, escribiendo una obra de indudable valor para el profesional de la materia y para aquel otro funcionario que procediendo de otro ramo, tenga que improvisar su servicio en las intervenciones provinciales, caso muy frecuente a que el movimiento del personal da margen.

Y no hemos de extendernos nosotros en el elogio de volumen cuya paternidad corresponde a una autoridad de tal efuste y ya por de contado hecho con creces como demuestra la R. O. que sirve de cabeza al libro, en que por el Ministerio de Hacienda se reconoce la utilidad de una obra que debe llenar de legítimo orgullo a su autor.

El tomo editado por el establecimiento «Papelería, Librería y Tipografía San José», donde se hace la tirada de nuestro estimado colega «La Voz de Alicante», revela que en nuestras imprentas tenemos todo lo necesario para esta clase de trabajos que generalmente, van a buscarse fuera de la capital. Cuidado y pulcro, limpio en el aspecto, sencillo en la estructura y elegante en la presentación, da el libro del señor Orengo la sensación agradable de lo útil y lo valioso, que incita a leer, y luego de adentrado en sus páginas, induce a llegar al fin con delectación y provecho...

(De «El Correo» diario de esta capital.)

Nuestra acción en Marruecos

Ceuta.—Los moros angherinos han aceptado todas las condiciones de paz que les han sido impuestas por el general Jordana.

Han prometido entregar los fusiles.

Además aceptan el que ocupen las posiciones que se crean convenientes para garantía de España.

Huelga ferroviaria

Barcelona.—Se ha celebrado el mitin de obreros ferroviarios, acordando mantener el anuncio de huelga.

También acordaron no parlamentar con los intermediarios de la Compañía.

Un grupo de obreros de ferrocarriles marchó al mitin que celebraban los huelguistas marítimos.

Estos recibieron a los ferroviarios con una extraordinaria ovación.

Se ha anunciado la huelga en las secciones de Valencia, Salamanca,

Burgos, Zaragoza y otras poblaciones,

Han comenzado a circular órdenes para llevar a efecto el paro.

El entusiasmo que reina es grande.

La compañía dice que tiene personal suficiente para sustituir a los huelguistas.

Los autoridades adoptan toda clase de medidas de previsión.

Gran Café Español

Gran concierto para hoy jueves 6 de Julio en el cual tomará parte el renombrado TRIO-TALES donde figura el eminente músico Vicentito Montoliu el cual cuenta con 9 años de edad y es considerado como el mejor oboe del mundo.—A las 9 y media.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Vicente Esclaplés Monresa, José Ramón Ferrandez Carnicer, Maria Santa Marco Canals, Maria de la Concepción Marceló Gras, Mercedes Angeles Blaya Valcarcel, Ernestina Muñoz Mas.

DEFUNCIONES

Miguel Gil Buil.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.
La dama de las Camelias.
Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.
Diego Corrientes.
El Rey de los Campos.

¡Oh, la poesía!

¡Oh musa, inspiradora,
eres traidora,
Tus lúbricos deseos imagino
Como mujer al fin
ensoñadora,
Te cansaste de mí por el vecino.

Que inspires ciertos sexos me la-
mentó,
porqué los hay audaces, que a tu
(sombra,
verifican la Biblia, en un momento.
Y no hay derecho ¡Oh musa! a tal
(despojo
que ilumines legal estoy conforme
que engañes sin piedad me causa
(enojo.

Miras a un pollo, con tu mano im-
(pía
moja su pluma en tinta, cursilante,
y evocándote a tí, ¡oh poesía!
compones cuatro versos, rutilantes,
que al leerlos, o dá la ludropesía
o suplen a los gases axfisiantes.

En quintillas, cuartetos y hasta en
(primas
haces que cante amores y locura,
y haces que por variar escriba a os-

(curas,
justificando así, porqué sus ruinas
ya mueren al nacer, entre negruras.

Y no extrañes, ¡Oh musa inspirado-
(ral
que te llame cruel y hasta traidora
Por faláz me abandonas y ¡oh desti-
(no!
¡con otro más faláz, tomas camino!

LUIS ALONSO

DE LA GUERRA

ENORME BATALLA

San Petersburgo.—Dicen de la capital ne Rusia, en el parte oficial, que en la región de Baranovitch se ha librado una violenta batalla.

El enemigo opuso enorme resistencia, tratando de detener el vigoroso empuje ruso.

Resultaron heridos el general Karpoff y un coronel.

Además murieron en el campo de batalla cuatro coroneles rusos.

Fueron aprisionados 74 oficiales y 2.700 soldados, once cañones y grandes cantidades de ametralladoras y material de guerra.

Al noroeste de Czastorysk fueron tomados por asalto algunos reductos muy fortificados, aprisionando a bastantes.

En la región de Lipe estrechamos el cerco, apresando once oficiales y un millar de soldados.

También cayeron en nuestro poder cinco ametralladoras.

LA BATALLA DEL SOMME

Paris.—Aunque con grandes dificultades por la violenta tormenta continúa con brillante éxito la batalla del Somme para los franco-ingleses.

En cuatro días han reconquistado diez pueblos.

Ayer hicieron los franceses otros 500 prisioneros elevándose el total á 8.500 que sumados con los prisioneros que hicieron los ingleses representan 13.500, equivalentes a una fuerte división.

Los franceses han cogido diez baterías, incluso cinco de grueso calibre y gran número de ametralladoras morteros y trincheras,

Las pérdidas franceses son muy pequeñas hasta el punto que algunas

Don Juan de Serrallonga 145

¡Cómo! ¿Micer Arnau se ha enterado de la calidad de ese mancebo?

—Micer Arnau—dijo el abad pronunciando lentamente cada una de sus palabras—se ha llevado preso a Claudio.

—¡Ira de Dios!—exclamó con iracundo acento Serrallonga, olvidándose del lugar en que se hallaba para votar de aquella manera.

Y el abad a su vez tan preocupado estaba y tanto le afectaba también el disgusto del bandido, que ni se percibió siquiera de la irreverencia por éste cometida.

—Hablad, padre, hablad,—prosiguió Serrallonga con el asento tembloroso de ira.—Contadme lo que ha pasado. Decídmelo todo, todo, porque hombre soy para reunir todas las



XXIV

HUESPEDES EN EL MONASTERIO

Objeto de las mayores atenciones por parte del buen abad del monasterio de Carós, estaba siendo Claudio, cuando al tercer día de su estancia en él, tuvieron noticia los monjes de que el abad de Erill, acompañado de su hermana la condesa, de paso para unas posesiones que tenía cerca de Vich, iban a pernoctar en el monasterio.

localidades han caído en nuestro poder, sin costarnos bajas,

Hubo un cuerpo de ejército que tuvo en total un centenar de muertos y heridos.

Estos resultados se deben a la eficacia y precisión de los tiros de destrucción que causaron enormes estragos en las filas adversarias.

EL COMBATE DE VERDUN

Este continúa con igual enearnamiento que en jornadas anteriores.

El enemigo atacó duramente toda la noche seis veces, siendo otras tantas rechazado.

La obra fortificada de Tirlaumont fué inundada de proyectiles de todos calibres por los alemanes, logrando apoderarse de ella ayer tarde por cuarta vez.

Se cree que la ocupación será tan efímera como las veces anteriores.

INFORMES OFICIALES

Londres.—Comunican de Londres que continúa violentamente la lucha entre Andre y Somme.

Las tropas inglesas han realizado nuevos progresos en algunos puntos importantes.

En varios sectores fué muy intenso el fuego de la artillería alemana.

TELEGRAMA OFICIAL

Paris.—Dice el parte oficial recibido de París que continúa la ofensiva en la parte norte del Somme.

La cifra total a que ascienden los prisioneros alemanes pasa de 10.000. Ignórase el número de cañones apresados.

Uno de los cuerpos de ejército nuestro ha cogido sesenta cañones.

NOTICIAS

A doña Dolores Garriga, viuda de don Manuel Gironés Puerto, catadrático que fué de este comercio, se le ha concedido la pensión anual de 1.750 pesetas.

Mañana a las ocho y diez llega el primer tren botijo de provincias de la temporada.

Don Antonio Balaguer ha sido nombrada auxiliar de la Escuela Normal de Maestras de Alicante.

Ha sido reclamado por el Juzgado de Instrucción de Callosa de Ensarriá el individuo Domingo Guardiola López, al que se le sigue sumario por disparos.

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado una perrita blanca (color ahuesado) que se extravió en el barrio de Las Carolinas, la presentará en la carnicería de Santiago León, carretera, donde se le gratificará.

PERDIDA.—Se ha extraviado, recuerdo familia un bastón bambú, puño plata.

Se gratificará en creces. Darán razón en la imprenta de este periódico.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para

escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

PERDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado una medalla de oro que se extravió la noche del 27 del pasado mes, desde la calle de Sagasta, Castaños hasta el Teatro Principal, la presente en la casa del reputado médico oculista D. Demetrio Poveda, calle de Sagasta, 34, donde se le gratificará.

SE DESEA COMPRAR PIANO.—Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Las miradas

No me mires airada
No más enojos
Mírame cariñosa, luz de mis ojos
Mírame con los ojos
Medio entornados
Dándome mil suspiros entre cortados
Mírame con los ojos
Medio escondidos
Como los de los niños que están dormidos

Mírame tan de cerca
Que con tu aliento
Aspire yo en tus ojos tus pensamientos

Mírame mientras duren
Nuestras veladas
Y contemos las horas por las miradas

Ciégame de tus ojos
Con los destellos
Mírame con el alma que asoma en ellos
Mírame que me hieres y no me dañas
Y yo vivo a la sombra de tus pestañas

E. B.

A las señoras

Por un procedimiento inofensivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUCH, Cádiz 15, Valencia. Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ors Calvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º
FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS
Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de cachón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'25 pts. kilo.—Cobre a 2 pts. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 40 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

Pedro Casademon

Hece el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de velador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castaños 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en el mejor modo.

Compra y venta

de muebles usados. Se compra plomo viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metro a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de cachón usada a 1'50 a 2 pts.—Zaragoza, 2.

Se necesitan

Aprendices y oficiales en el taller de esbozados y bordados de Don José Millán.—Calle de Tortijeros, núm. 67.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber trasladado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11, 2.º y su

Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás. 11, 1.º

Enfermos del estómago

¿Tenéis mal gusto de boca al despertar?

¿Os causan repugnancia algunos alimentos?

¿Sentís somnolencia o pesadez de cabeza, eructos, acidez o rufocación después de las comidas?

¿Sufrís dolores en la espalda?

¿Os hace olor el aliento si se os pone la boca seca?

No habrá duda que si tenéis algunas de estas dolencias es porque vuestro estómago está enfermo, no funciona bien, y las digestiones no pueden ser normales y necesitáis tomar enseguida

DIGESTONA

estomacal, eficaz, tónico é desinfectante de las vías digestivas que descongestiona la mucosa gastro intestinal, normaliza las funciones digestivas, alivia enseguida y cura pronto tales enfermedades por antiguas que sean.

Probad con una caja cuyo precio es 1,50 y os convenceréis de que vuestra curación y bienestar la habéis encontrado en «la Digestona».

Depósito en Alicante: Droguerías de Reig y Romero y de venta en las principales farmacias.

Imp. Hijos de J. García

146 Prop. Casa Maucci Barcelona

gentes de mi partida, unir a ellas las de los hermanos Margarit, y entrar a saco en Gerona a despecho de Venguer y de cuantos le defiendan.

—No, por Dios, Juan,—se apresuró a decir el abad;—no cometas tales locuras, por el bien de todos.

—¿Pero no me decís que Claudio está preso?

—Sí.

—Y que ha sido el juez Arnau quien le redujo a prisión.

—Sí.

—Pues vive Dios que ese micer Arnau tendrá que habérselas conmigo hasta que me entregue a Claudio.

—Pero sino sabes lo que ha pasado.

—Bastante me habéis dicho.

Don Juan de Serrallonga 147

—No, que ignoras lo principal.

—Ten calma, serénate, y escucha para que puedas apreciar mejor lo que ha ocurrido.

